

Karen Paulina López Gómez

Sergio Jiménez Ruiz

**“Práctica clínica y Antropología
Médica”**

Antropología Médica I

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 1

Grupo: A

Karen Pughina López Gómez

Lunes
13 12 2021

ANTROPOLOGÍA MÉDICA

A partir de la obra *Tercera y Realidad del Otro* (Lain 1968). El autor elabora un marco de comprensión de la relación entre los humanos en el que se destaca, como hecho cultural en el pensamiento de Occidente, el surgimiento del tema del otro y la concomitante y problemática relación entre el "yo" y el "nosotros", como horizonte del encuentro interhumano en sus diversas modalidades.

★ Entender al otro como prójimo (próximo) abre la posibilidad de que al otro se sitúe dentro y fuera de sí mismo tiempo la capacidad para poder, desde ese otro, renunciar el propio yo.

★ En esa dinámica de egreso y re-ingreso que implica el encuentro con el otro, algo surge de inevitablemente de modo que, de manera recíproca, ambas pueden salir afectadas.

★ Lain al formularse la pregunta acerca de qué sea lo que en el encuentro puede generar mutaciones en ambos o en uno de los, apunta a resaltar la vivencia de hallar al otro y a la vez de ser hallado, en apoyo de lo cual se vale de una referencia a Haysa en que toda relación es vista con la "aprehensión de sí del uno con el otro". (Lain 1968)

TIPOS DE ENCUENTROS Y EMERGENCIA DE LA NOSTRIDAD

★ Ambas dinámicas pueden ser enseñables y aprehensibles, considerados como experiencias en las que el ser humano puede reconocer que, de redituarse el sí mismo desde el otro y de actuar al mismo tiempo, la posibilidad de

Karen Paulina López Gómez

Lunes

13 12 2021

La posibilidad de redefinirse a sí mismo desde el encuentro entendido como decisión que abre un movimiento en espíritu, en vista por el autor como la emergencia de una ya presente necesidad.

"En sus empresas espirituales suele alegar el hombre aquello que, sin haberlo o haberlo claramente, ya tenía dentro de sí, algo que germinalmente ya pulpa en su alma desde que tenía ésta comenzó a tener conciencia de sí" (Lain 1968)

La relación de proximidad caracterizada en la parábola del Buen Samaritano plantea como exigencia inicial el creer en la necesidad real del otro.

Para ser yo próximo de otro y para que el otro sea próximo mío, he de comenzar en encontrándome con él u aceptando el encuentro. Nuestra primera tarea debe ser, puede ser, pues, entender con alguna precisión lo que el encuentro entre hombre y hombre verdaderamente es (Lain 1968).

ENCUENTRO INTERHUMANO Y COMPLEMENTARIEDAD

Como "acto de conciliar en uno, en punto dos o más, por lo común chocando uno con otro", el encuentro interhumano es un acto de complementariedad, de ajuste, propio del diario vivir.

Según lo expresa Lain (1968) "mirado la realidad según el punto de vista de la metafísica tradicional, el más radical supuesto del encuentro está constituido por la categoría ontológica de la relación".

El análisis del cuerpo del otro busca con él ir más allá de mera percepción física del

Karen Paulina López Gómez

lunes
13 12 2021

encuentro, para situarlo en lo más profundo del ser.

El SE-CON y LA REALIDAD DEL ENCUENTRO
Los seres humanos, estamos, vivimos el actor,
constituyentemente llamados al encuentro del
otro, pues el ser de mi experiencia / existencia
es *Mitsein*, ser-con o con-ser, dice Hei-
degger; el "con" existencialmente entendido,
es una radical y originaria estructura del
ser.

Tener conciencia indicativa en actividad
y ser consciente de ella, la conciencia de
que se está en acción de sujeto; para soste-
nerlo.

El verdadero yo es "lo ejecutivo", porque
en la raíz misma de mi existencia yo
soy impulso de ser.

En esta perspectiva, la vida es interpretada
como misión desde el carácter definitivo del
hombre y, a partir de un análisis riguroso
de la conciencia, entendida como actividad como
consciente que me demuestra de mi realidad
no es sólo a realidad de? y a realidad con?
es también, y no menos radicalmente expresada
para?

INSTANCIAS CONSTITUTIVAS DEL ENCUENTRO

Se propone entender al otro a la vez como
referencia u como realidad exterior que, en
cualquier caso, operan como condición para la
propia realización.

LAS FORMAS DE ENCONTRO: El pensamiento
de Levin nos presenta, entre las formas que
se puede adoptar el encuentro, las del
encuentro objetivo o no afectante
y el subjetivo o afectante.

Bibliografía

A. Olgún, V.M. Florino (2019). El concepto de encuentro interhumano en edro Laín Entralgo: *Una reflexión necesaria* Disponible en:

<http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>